

EDITORIALES

La calle al final fue nuestra

ETA quería sacar ayer a la gente a la calle. Pues ahí la tuvo. Y no en su beneficio, como pretendían los convocantes de Herri Batasuna, que con el apoyo de LAB y ELA-STV deseaban mostrar su repulsa a la condena a la mesa de HB, sino en su contra, por el asesinato brutal, despiadado e inhumano, como todos los anteriores, como todos los asesinatos, de un concejal, el segundo que mata, del Partido Popular.

El tiro en la nuca a José Luis Caso, como el tiro en la nuca a Miguel Angel Blanco, ha sido un tiro en la nuca a todos los españoles, sobre todo o más

que a nadie, a quienes piden diálogo y claman para que callen las armas, desgraciadamente en el desierto. Los matones y sus valedores querían imponer ayer en San Sebastián una jornada de silencio a los demócratas sacando a pasear su dialéctica de los puños y las pistolas. La muerte cruel, sádica, de un hombre del pueblo por defender sus ideas, ha devuelto de nuevo a la calle a la mayoría silenciosa que repudia el crimen como argumento supremo. Hasta la propia Herri Batasuna tuvo que envainarse su convocatoria. La calle ayer fue nuestra, de los pacíficos.

Los olvidados

Se ha repetido hasta la saciedad que la tragedia de la región africana de los Grandes Lagos está lejos de haber concluido y que sus consecuencias siguen amenazando a la precaria estabili-

dad del continente. Es inútil. Los focos de las cámaras y la atención mundial sólo se encienden esporádicamente y es preciso que las matanzas de civiles superen cifras de cuatro dígitos, como acaba de ocurrir esta semana en Ruanda, para que los medios de comunicación se hagan eco del desgarrar de un conflicto étnico que a nadie interesa porque nada parece estar en juego en la zona. Pero, aunque no nos conmueva, la violencia persiste, atenaza a dos naciones, Ruanda y Burundi, y podría arrastrar a un nuevo pozo de sangre y muerte a Zaire, el gigante centroafricano que, como señalaba esta semana la secretaria norteamericana de Estado, Madeleine Albright, tiene la llave del futuro de toda África negra. Es de desear que el interés que parece tener la Administración estadounidense en África se plasme en planes de pacificación, regeneración e inversiones en una parte del mundo que merece un futuro mejor que el presente que le ha cabido en suerte.

42.000 apadrinamientos

¡Ya podemos pasar las navidades tranquilos y comer nos felices los langostinos! ¡Hemos apadrinado 42.000 niños pobres! (pobres niños). Esto me trae recuerdos de hace 40 años; entonces se decía "bautizar negritos". Creo que nunca pude pagar uno; pertenecía a una familia de clase media baja; iba a un colegio, religioso claro está, que no me correspondía. De verdad, ahora me alegro que, gracias a mí, se quedara algún negrito sin bautizar. Soy creyente. Pero creo en otro Jesús: el que está al lado de los pobres de otra forma. En el Jesús de los que toman las catedrales para pedir Justicia y respeto a los derechos humanos de sus hijos presos. En el Jesús del que deja todo y se va a trabajar al mundo empobrecido.

Señores/as de los apadrinamientos, no se crean que con 2.500 pesetas mensuales vive un niño, por ejemplo en El Salvador. Allí los colegios del Estado no son gratuitos; y además los niños/as tienen que ir con uniforme. Y si en este apadrinamiento entra la alimentación, piense que la cesta de la compra está como aquí, si no más cara. Pero bueno, ellos pueden seguir comiendo frijoles y arroz, que para eso están acostumbrados, mientras a nosotros nos sobran las proteínas. Como decía nuestro amigo Diamantino, a ellos los mata el hambre y a nosotros el colesterol. Lo siento, pienso que esto no es la solución. Ya es hora de que cambié las cosas.



Por eso propongo que seamos más austeros, que los ricos vivamos más sencillamente para que los pobres puedan sencillamente vivir.

MARIA BLANCA RUBIO
MADRID.

Los peligros de la Ru 486

Según 'The Lancet', prestigiosa revista médica británica, la Ru 486 puede causar deformaciones fetales cuando la criatura sobrevive al aborto. ¿Razón?: esta poderosa hormona sintética pro-

va a la criatura no nacida del alimento que necesita durante el período de formación y desarrollo de los principales órganos del cuerpo. Por otra parte, para que la Ru 486 provoque el aborto con total eficacia debe ser utilizada junto con otra sustancia, la prosta-

glandina. Con este producto, el porcentaje de abortos sube hasta el 95%. Además, está demostrado que las prostaglandinas pueden tener efectos cardiovasculares adversos: en más de 20.000 pacientes se detectaron casos de infarto y arritmia en las tres horas si-

guientes a la inyección de esas sustancias.

Por eso no puede extrañarnos que la Comisión Internacional de Investigación sobre la Ru 486 advirtiera de los peligros de este fármaco, pues causa desarreglos del metabolismo lipídico, aumenta el riesgo de enfermedades cardiovasculares y afecta a los vasos sanguíneos. Los que han propiciado su introducción en España, aunque sólo a nivel hospitalario, ¿son conscientes de eso?

PILAR DE TOLEDO
MADRID.

FAX DIRECTO

Las Cartas de los Lectores no deberán sobrepasar la dimensión de 15 líneas, escritas a máquina, y es imprescindible que su autor envíe una fotocopia de su DNI. DIARIO 16 se reserva el derecho de resumirlas. Enviar por correo a la dirección del periódico o al número de fax (925) 25 21 31.

CARTAS DE LOS LECTORES

Satán está de moda



JULIA SÁEZ ANGULO

NO es cuestión de ponerse apocalípticos, pero Satán está de moda. Está presente en numerosas letras de canciones rock y pop, en colonias abanderadas por actores famosos, en exposiciones, en reuniones y sectas con rituales sangrientos o no sangrientos, en misas negras. Aunque muchos se rasgaron las vestiduras cuando Pablo VI declaró en su día que "el humo de Satán había entrado en la iglesia..." los adoradores de Satán le siguen rindiendo culto y no precisamente en broma.

Satanás, Satán, el demonio, el diablo, el príncipe de las tinieblas... El ángel caído tiene muchos nombres y metáforas, que la Biblia y la literatura han acogido en su seno. Padre de la mentira y sembrador de discordia le llama la Escritura. "Vade retro, Satanás" es el título de una esperpéntica exposición en cartel del autoeliminado Millares.

La fascinación del abismo, de las penumbras sugerentes, de los pactos a lo Fausto no siempre traen el resultado buscado de la eterna juventud o la riqueza.

Frente al satanismo de algún sector de la sociedad española convendría de nuevo invocar a los ilustrados que lucharon contra aquella España negra de brujas y aquelarres, de la ignorancia y los instintos bajos. Quizás convenga recordar de nuevo el dicho de que no hay que jugar con las cosas santas, sino con los soldaditos de plomo.